espéraient jouer le rôle de représentant et d'interprète des peuples du Pacifique sud. La Conférence et la Commission du Pacifique sud s'étaient réunies à Suva juste avant l'indépendance, et l'on s'attendait à une pleine et active participation des Fidji. On prévoit qu'au lieu d'être associées, les Fidji deviendront membres à part entière de la Commission économique pour l'Asie et l'Extrême-Orient et de la Banque asiatique de développement. Au début; les Fidji établiront seulement trois missions diplomatiques: à Londres, à Canberra et auprès de l'ONU.

L'économie fidjienne dépend surtout de l'exploitation de la canne à sucre et du cocotier. Entravé par les restrictions et les prix imposés dans le monde, le développement de cette production est insuffisant par rapport à la population croissante. Récemment, l'expansion rapide du tourisme a attiré des investissements importants dans l'industrie hôtelière. De plus, l'économie se diversifie grâce à l'exploitation du bois et des mines et à l'implantation d'industries légères.

Le Canada et les Fidji

Les relations entre le Canada et les Fidji remontent au dernier siècle; la Vancouver Sugar Company s'établit alors à Navua, dans l'île Viti Levu et dans celle de Taveuni. Malgré la vente de ses plantations, il y a soixante ans, la British Columbia Sugar Refinery continue d'acheter environ un cinquième de la production fidjienne de sucre. En 1969, les îles exportent au Canada 72,000 tonnes de sucre valant 5.5 millions de dollars. Chaque année, le Canada expédie aux Fidji du bois, du papier et du poisson en conserve, valant enviror un million de dollars. Depuis 25 ans, les lignes aériennes du Canadien Pacifique font escale à Nadi en route pour Sydney et Auckland. Le câble du Commonwealth pour le Pacifique, qui va de Vancouver à Auckland et à Sydney, a ur système à postes embrochés à Suva. Plusieurs Canadiens s'arrêtent à Fidji à l'aller ou au retour de leur voyage dans le Pacifique sud.

Environ 1,300 immigrants sont arrivés de Fidji au Canada pendant les quatre dernières années.

Lors de son périple autour du Pacifique, en mai 1970, le premier ministre M. Trudeau déclarait qu'il était de l'intention du Canada d'étendre sa coopération au développement international du Pacifique sud. Il annonçait surtout que l'Université du Pacifique sud, aux îles Fidji, recevrait une subvention de 250,000 dollars, échelonnée sur une période de deux ans et destinée à financei des bourses d'études, l'achat d'équipement et à l'embauchage de professeurs. Le Canada a offert aussi 100,000 dollars pour compléter les contributions du YWCA canadien au projet de construction d'un YWCA à Suva. Deux Fidjiens sont actuellement au Canada sous les auspices du Programme de bourses d'études du Commonwealth. Le Canada fournit aussi une certaine assistance aux îles Fidji, selon le Programme du Commonwealth pour la coopération technique.

480 / AFFAIRES EXTÉRIEURES

Co et

DIX

éne Nat

gén pay et i à C

> ren d'ir Gei la

l'en

déc

lieu par Cai a é

Tra Les a) dév ind me

le (und les cire

effi de

ren